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中 建 協 だ よ り    第１０８号 

                                               令和６年１１月５日 

令和６年度安全標語 

                  

〔 優秀賞 〕 

思い込み したはず、見たはず、言ったはず 

思った時は 再々確認   

 

作者  佐 藤 丈 朗 氏 （札幌建設運送㈱）

 

 い ろ い ろ な 情 報  
                               

○ ｢秋季代表者研修会｣が開催されました。 

去る１１月１日(金)、札幌グランドホテルにおいて、会員５０名の参加を得て、

恒例の秋季代表者研修会が開催されました。講師として、スペースコタン株式会社

代表取締役社長 小田切義憲様をお迎えし『北海道、その先は宇宙が切り拓く』と

題してのご講話を熱心に拝聴しました。 

研修会風景 
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○ 札幌市幹部との意見交換会が開催されました 

 また、秋季代表者研修会終了後には、６０名の参加を得て、札幌市幹部職員との

意見交換会が開催されました。天野副市長より、市政推進に対する中建協会員企業

への深謝とともに、今後とも、連携して街づくりを進めていきたいとの抱負が述べ

られました。 

 

定時総会の実施が決まる 

○「一般社団法人札幌中小建設業協会定時総会」の実施について 

 新春 1 月 23 日(木)、午後 4 時より、札幌パークホテルにおいて、令和 7 年

定時総会を開催することが決定いたしました。 

また、定時総会終了後には、午後 5 時 30 分より、同所にて新春懇談会を

開催いたします。近くなりましたら、あらためて御案内いたしますので、多

くの会員企業の皆様にご参加いただけますようよろしくお願い申し上げま

す。 

 

 

安 全 管 理 現 場 研 修 

10 月 18 日（金）、札幌市から建設局土木部の石川工事課長ほか 8 名の関係職員の

皆様の参加を得て、今年度の安全管理現場研修を実施しました。 

昨年に続いて、大型バスをチャーターしての通常規模での実施となりましたが、視察現場は、

いずれも安全管理のレベルが高く参考となる現場となりました。 

◎令和 6年度安全管理現場研修スケジュール 

 実施日１０月１８日（金）午前９時３０分～午後４時００分 

１ 午前９時３０分出発 

中央区北１条西２丁目札幌市役所 1階ロビー参集、出発 

２①給水部現場 午前１０時００分 南区真駒内上町 4・5丁目、緑町 4丁目 

 南区真駒内上町地区配水管更新工事その 2 No.4-0707  （株）丸洋鈴木組 

  市担当；水道局給水部中部配水管理課 

 

３②管路担当部現場  午前１０時３０分 豊平区西岡 2条 11丁目付近 

豊平川処理区西岡 2条 11丁目ほか下水道新設工事  大富工業（株） 

  市担当；下水道河川局事業推進部管路保全課 
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４③土木部現場  午前１１時００分 豊平区西岡 5条 13丁目 418番地先ほか 

国庫補助事業西岡 64号線橋ほか 1橋補修工事  開建工業（株） 

  市担当；建設局土木部工事課 

５ 昼食 午後１２時００分 

６ 午後 1時００分出発 

７④河川担当部現場  午後１時３０分  北区南あいの里 3丁目～5丁目 

1級河川篠路拓北川浚渫ほか工事   ひまわり建設（株） 

市担当；下水道河川局事業推進部河川事業課 

８ 講評  午後２時３０分 （中央区南 9西 1 ホテルノースシティ 2階藻岩にて) 

９ 移動  午後３時３０分 

10 終了  午後３時４５分 大型バスにて大通りまで帰還し解散 

 

【講 評】 

【千葉副会長(安全担当)挨拶】 

・安全管理現場研修は、安

全意識の向上、安全対策の

共有、無事故無災害を目標

に開催しております。 

・指摘事項は、各社で生かす。

安全意識向上を願いつつ、

夏工事もあと 2 ヶ月ですが、

無事故無災害でやっていきま

しょう。 

安全パトロール 

 

【土木部石川工事課長ほか市幹部よりの講評】 

・札幌中小建設業協会の皆様にはインフラ整備、維持、除排雪、災害対応にご協力いただき

ありがとうございます。 

・安全パトロールの講評ですが、概ね安全管理はされていました。現場の整理整頓についても良

好でありました。 

・安全管理については注意しすぎることはないので、引き続きお願いします。暗くなるのが早くなり

見えずらくなるので注意してください。降雪時期ともなってくるので、焦りがでてくるので事故が起き

やすい状況となるので安全にお願いします。 
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・各現場とも誘導員の配置、歩行者通路の確保されていた。重機のＡＩカメラ等はよかった。

寒くなり、暗くなるので作業員の安全、よろしくお願いします。 

・各現場、周辺の作業環境は異なりますが、安全管理上問題なかった。創意工夫もされており

よかった。この間まで暑かったが、急に寒くなってきたので、作業環境が変わりますが引き続き安全

にお願いします。 

・4 現場とも指摘事項はなし。きちんと安全管理されていた。工事区域の明確化などきちんと安

全管理されていた。これから寒く暗くなってくるので焦ることなく安全に進めてください。 

 

【参加した会員企業から出された講評意見】 

・4現場とも安全管理、交通規制、誘導員の適正配置されていた。 

・創意工夫も振動、騒音に対し地域住民への配慮も良かった。 

・写真を撮ったので会社内で生かしていきたい。 

・一連の作業を確認、すべて安全に施工し、問題なかった。 

・工事看板に業者名が入っていないものがあった。 

・参考になった。規制看板が鉄枠だったが、ウエイトが 1 つだと軽いのでは？ 進入規制等は良

かった。 

・交通規制、ガードマン配置、歩行者通路の確保は良い。 

・参考になった。現場をみて不安なし。工事看板、工事予定の表示がよかった。 

・これから活用していきたい。それぞれ整理整頓は良好。     

・仮舗装、歩道の養生シート、細かいところまで気を使っていた。 

・これから暗くなってくるので安全管理を徹底していく。 

・皆と同様の意見、参考、勉強になった。 

・仮設トイレ車、キーは抜いてあったが、見えるところにあったので、キーを隠すか、ドアロックの必要

がある。 

・安全管理、歩行者通路、誘導員の配置は良好。 

・仮復旧「段差あり」の表示、キャラクターがよかった。 

・他の会社の創意工夫、歩行者の気持ちになった導線、誘導員がよかった。 

 

・水道の現場、仮舗装の段差注意の表示が良かった。 

・水道 管の撤去、機械で切断撤去は、穴に作業員が入らなくてよいので安全だ。 

・水道工事のマーキングが良かった。 

 

・下水道工事では、何をしているのか一般の方にもわかるような施工図があり良かった。 
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・橋補修工事では、舗装の摺り付けは、特に問題はなかった。 

・橋補修工事で、ＫＹに準じて、荷台からの転落防止がされていた。 

 

・ＡＩ歩行者感知システムが良い、会社でも考えていきたい。 

・バックホウのＡＩ感知はよかった、現場で使いたい。 

・人感センサー、シールを貼っていた。これは参考にしたい。 

・河川 バックホウの旋回時、ＡＩ機能はすごい、架空線対策ＯＫ。救命胴衣等の備えは良

い。 

・河川浚渫 ＡＩ歩行者検知システムは会社にとりいれたい。 

・河川の現場で、作業員が川の中に入って作業していた。これから寒くなるので大変だ。 

 

【総評 吹田安全委員長代理】大変有意義な現場研修でした。今回出た内容を会社に持ち

帰って、朝礼、ＫＹで作業員、協力会社へお伝え下さい。安全に事故、怪我がないように会社

でもミーティングしてください。全会員が事故をおこさないように安全第一、無事故無災害でお願

いします。 

 

************************************************************************** 

最 近 の 会 議 か ら 

○ 10月定例役員会について 

去る 10 月 8 日(火)、定例役員会が開催されました。議事の概要につきましては、

下記のとおりです。 

 

１. 役員の退任について 

２. 安全管理現場研修について 

３. 市有施設災害時伝達・参集訓練について 

４. 札幌市との意見交換会について 

５．秋季経営者・代表者研修会について 

６．定時総会までの業務日程について 

７．自民党重点政策要望事項について 

８．その他/上半期会計監査のあらまし 

 

************************************************************************** 


